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 Муниципального образования «Катангский район» 

Уважаемые жители Иркутской области!
Дорогие ветераны!

Поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
Сегодня мы с гордостью вспоминаем победные традиции Красной Армии. Они стали верными 

ориентирами для страны и символизируют нерушимую связь всех поколений защитников Родины.
Военная служба требует глубоких знаний, упорства и мужества. В нашей стране она всегда 

была особым нравственным выбором. Сегодня каждый день вновь приносит нам примеры 
самоотверженности бойцов Вооружённых Сил России, участвующих в специальной военной 
операции.

Воины-иркутяне всех родов войск достойно выполняли и выполняют свой ратный долг. Они 
продолжают дело ветеранов Великой Отечественной войны, своих отцов и дедов, которые отстояли 
честь и свободу родной земли. Они укрепляют нравственные скрепы страны, которыми всегда 
славилась Россия.

Считаю особенно важным со стороны власти и общественных организаций сегодня уделять 
внимание мобилизованным и добровольцам, их семьям и родителям.

От всей души желаю здоровья, успехов в службе и победы в бою всем, кто сегодня на боевом 
посту.

 Губернатор Иркутской области И.И. Кобзев

Уважаемые жители Катангского района!
Примите искренние поздравления с Днём защитника Отечества!

Этот праздник символизирует лучшие традиции воинской доблести, чести и славы России. 
Во все времена в мужчинах ценились смелость, сила, решительность, способность защитить свою 
семью и свою Родину.

Самые искренние слова благодарности в этот день - ветеранам Великой Отечественной войны, 
отстоявшим нашу свободу и независимость и тем, кто в данный момент обеспечивает безопасность 
нашего государства и его граждан на фронтах СВО. Их мужество, самоотверженность и героизм 
служат примером подрастающему поколению.

Желаю силы духа, мужества, уверенности в своих силах и побед в любых созидательных 
начинаниях! Крепкого сибирского здоровья, бодрости духа, мира и благополучия вам и вашим 
близким!

С уважением, и.о. мэра МО «Катангский район» Е.В. Васильева
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Прочная нить
Встречи с участниками СВО в районном музее стали доброй традицией

2 февраля в музее собрались 
жители и гости райцентра 
для того, чтобы встретиться 
там с настоящими героями 
противостояния на Донбассе. В 
рамках мероприятия, носившего 
гордое название «Мы едины, 
мы непобедимы», у них была 
возможность пообщаться с 
ветеранами боевых действий 
Владимиром Литвинцевым и 
Никитой Матвеевым.

Наши защитники рассказали 
о том, что побудило их взять в 
руки оружие и встать на защиту 
Родины, о том, как превозмогая 
страх и фронтовые тяготы они с 
честью выполняют на ЛБС свой 
мужской и гражданский долг. 

Встреча, как это принято 
в музее имени Шишкова, 
была подготовлена и проведена с любовью, 
уважением к традициям нашей страны и 
большим художественным вкусом. Директор 
музея Елена Дудельзон, её помощник и 
соведущий Ярослав Самсонов, сотрудница 
музея Мария Борисова – все они в очередной 
раз продемонстрировали высокий уровень 
профессионализма и настоящей, непритворной, 
душевности. 

Со словами поддержки к бойцам 
обратилась исполняющая обязанности мэра 
района Евгения Васильева. Она говорила о том, 
что 16 наших ребят воюют сейчас на Донбассе, 
и о том, что Катанга всегда поддержит своих 
сынов. И главное – район гордится теми, кто, 
проявив мужество, встал на защиту страны. 

Выступление Евгении Владимировны 
поддержали глава Ербогачёнского поселения 
Елена Дроздова и председатель районной 
Думы Валентина Пучкова. Советник директора 
школы по воспитанию и взаимодействию 
с общественными объединениями Евгения 
Хоменко, вместе с участницей школьного 
волонтёрского объединения «Доброе сердце» 
вручили нашим защитникам талисманы – 
обереги с буквой «Z», а Алексей Ткаченко и 
воспитанники ДШИ подарили им красивые и 
практичные ложки, которые ребята вырезали 
из лиственницы. Старшеклассница Елена 
Тишкина, с присущей ей проникновенностью и 
выразительностью, прочитала стихи о том, что 
молодёжь понимает и принимает такие вещи 
как «патриотизм» и «долг перед Отчизной». 

А 16 февраля музей имени Шишкова 
вновь заполнился людьми, которые пришли, 
чтобы пообщаться с Семёном Некрасовым, 

неоднократно награждённым боевыми медалями 
бойцом СВО, который вот уже почти два года 
находится на огненном рубеже.

Встречу работники музея назвали «Учись 
у героев Отчизну беречь». Вели мероприятие 
директор музея Елена Дудельзон и куратор 
катангского отделения общероссийского 
движения детей и молодежи «Движение 
Первых» Светлана Игнатьева.

Было сказано много добрых и 
прочувствованных слов о наших земляках, 
которым выпало преградить путь врагу. Эти 
слова связывали героизм земляков – наших 
современников с подвигами дедов и прадедов на 
полях Великой Отечественной. 

Семён, которого хорошо знают в 
районе, уже приходил на подобную встречу 
этим летом. И все жители Катанги знают 
о его славном боевом пути из сообщений 
в районных мессенджер-группах. Так что 
многие из тех, кто в этот вечер пришёл в 
музей, пришёл туда на встречу с хорошим 
знакомым. Двадцатидвухлетний защитник 
Родины, удостоенный трёх боевых наград, 
командир артиллерийского подразделения – 
он рассказывал о том, какая она, служба на 
переднем крае, о том, что наша помощь очень 
помогает тем, кто за «ленточкой». О том, что 
они там, так же сильно, как и мы здесь, ждут 
Победы, того времени, когда замолкнут взрывы 
и настанет пора возвратиться домой.

С приветственными словами выступили 
председатель Думы района Валентина Пучкова 
(первая учительница Семёна), исполняющий 
обязанности главы Ербогачёнского поселения 
Владимир Колесников, председатель 

Встречи с ветеранами СВО, которые проводят сотрудники районного музея имени 
В.Я. Шишкова, стали уже традицией в Ербогачёне. На этих встречах у каждого есть 
возможность без посредников, напрямую, услышать правду о войне, которую наша страна 
вот уже два года ведёт с украинским нацизмом. В феврале, когда вся страна будет отмечать 
овеянный боевой славой праздник, День защитника Отечества, жителям Ербогачёна и его 
гостям посчастливилось побывать на двух таких мероприятиях. 

На фото: участники встречи 2 февраля
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общественной организации «Ветеран» 
Светлана Прохорович. Участник 
«Движения Первых» Вадим Верхотуров 
вручил бойцу значок с эмблемой 
своего движения, Алексей Ткаченко – 
деревянные ложки, вырезанные 
воспитанниками Школы искусств – для 
Семёна и его боевых товарищей. 

Такие встречи, которые проводят 
работники районного музей – они словно 
прочная нить, что связывает нас здесь, 
в тылу с ребятами на передовой. Нить, 
способная передать героям тепло наших 
сердец…

Дмитрий Засимов
На фото: участники встречи 16 февраля

«Сибирский тыл»
В наши дни никто не остается равнодушным к тем страшным событиям, которые 

происходят на фронтах специальной военной операции. Нашим воинам приходится 
отстаивать национальные интересы России, проявляя мужество и самоотверженность 
в борьбе с последователями нацизма. Участвуя в специальной военной операции, 
военнослужащие и добровольцы сражаются за право каждого из нас на мирную и свободную 
жизнь, демонстрируют отвагу, взаимовыручку, готовность решать сложные и ответственные 
задачи в самых непростых условиях. 

Современные школьники, ещё совсем юные мальчишки и девчонки, не остаются 
в «информационном вакууме» текущей истории. Они обсуждают важные события на 
«разговорах о важном», посещают встречи с участниками СВО и активно принимают участие 
в патриотических акциях. В этом случае, стоит отдать должное государственной политике, 
которая направлена на патриотическое воспитание детей и молодежи, а также 
сохранение исторической правды прошлого и настоящего. 

Не первый раз в образовательных 
учреждениях Катанги организуют 
гуманитарные акции в поддержку земляков-
участников СВО. В дело идут сладкие подарки, 
чай, кофе, медикаменты и теплые вещи, все то, 
что пригодится солдату на войне. И, конечно, 
моральная поддержка – это открытки и рисунки, 
сделанные своими руками, где каждое слово 
трогает за душу и дарит четкое осознание того, 
что дома ждут и верят…

Акция «Сибирский тыл» не стала 
исключением. Она посвящена грядущему 
празднику всех воинов – Дню защитника 
Отечества.  

– Когда мы объявляли акцию «Сибирский 
тыл», мы и не думали, что она приобретет 
такие масштабы. Сначала мы запустили эту 

акцию среди юных Орлят нашего района. 
Однако во всех школах к этой акции пожелали 
присоединиться не только Орлята, но 
и остальные ученики, их родители и 
педагоги. Груз с открытками и сладкими 
подарками доставлен в Ербогачен из школ с. 
Преображенка и с. Подволошино. А большую 
часть, конечно собрали в Ербогаченской 
школе. Там много того, без чего солдату очень 
трудно на войне, – рассказали организаторы 
акции «Сибирский тыл» муниципальный 
координатор проекта «Навигаторы детства» 
Нина Шеметова и советник МКОУ СОШ с. 
Ербогачен Евгения Хоменко.

Всего, общими усилиями 
неравнодушных – педагогов, учеников и их 
родителей, собрано порядка 75 килограмм 
гуманитарной помощи, которая отправлена 
в воинскую часть, где служит наш земляк, 

выпускник Ербогаченской средней школы 
Максим Марков. Перед Новым годом школьники 
с. Преображенка уже порадовали Максима и 
его сослуживцев своими подарками, так что 
сегодняшняя акция уже стала второй по счету. 
В прошлый раз, получив посылки Максим 
написал, что он и ребята его части благодарят 
всех за внимание и за нужные вещи. – Эти 
посылки – как частичка родной Катанги. Мы 
очень ценим внимание и заботу, которых так 
не хватает на СВО. Спасибо всем, – ответил 
Максим.

Школьникам (да и не только им) важно 
понимание того, что они являются частью 
одного большого общего дела. Обратная связь 
от военных помогает осознать, что их вклад 

На фото: участники акции СОШ с. Ербогачен
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ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА РФ
Жители Иркутской области: прийти на выборы 

ради будущего наших детей!
Жители Иркутской области рассказали, 

почему в этот раз обязательно пойдут на выборы 
президента России. Придя на выборы, мы 
голосуем за сохранение истории и культуры 
родного региона, за стабильность с социальными 
выплатами, за продолжение строительства дорог, 
жилья – за комфортное будущее наших детей.

Вот таким мнением поделился директор 
архитектурно-этнографического музея «Тальцы» 
Владимир Тихонов:

– От каждого из нас зависит, что будет дальше, 
как мы будем жить, и будет ли вообще стабильность 
в нашем обществе. Убежден, что нужно в дни 
голосования прийти на избирательный участок 
и отдать свой голос за того, кого вы считаете 
лучшим претендентом на должность президента. 
Главное, чтобы эта политика была прагматичной, 
политика, направленная на развитие страны, 
на стабильность в нашей стране. И, конечно, на 
поддержку различных слоев населения, особенно 
малообеспеченных. Поэтому буду голосовать 
за дальнейшее развитие, – говорит Владимир 
Тихонов.

Жена мобилизованного бойца СВО Татьяна 
Аникеева считает, что ходить на выборы в их 
семье давно стало традицией, а участие в выборах 
президента страны она считает одним из главных 
проявлений патриотизма.

– Голосование на выборах для нас – это 
семейная традиция. Особенно когда выбираем 
главу государства, всегда идешь с семьей 
голосуешь, это с детства у нас так заведено. За 
тот уровень патриотизма, который сегодня есть у 
молодежи, у подрастающего поколения – за него я 
и пойду голосовать, потому что чувство гордости 
за страну, чувство патриотизма должно расти, – 
сказала Татьяна Аникеева.

Председатель координационного совета 
общественной организации «Ветераны комсомола 
Иркутской области» Сергей Кушнарев рассказал, 
что пойдет голосовать за стабильность, за 
поступательное развитие региона, за сильную и 
самостоятельную страну – Россию будущего!

– Стабильность я понимаю не как застой, 

а как постепенное и поступательное развитие 
Иркутской области. Мы видим, что за последние 
10–15 лет, а особенно в последние годы, у нас 
стали строиться новые предприятия, создаются 
рабочие места, может быть, не так быстро, как 
хотелось, но растут зарплаты и индексируются 
пенсии. У молодежи стало больше возможностей 
для получения образования, как в Иркутских 
вузах, так и в других городах. Я хочу, чтобы это 
поступательное развитие сохранилось, именно 
поэтому я буду голосовать на выборах президента 
России, – рассказал Сергей Кушнарев.

Руководитель студенческих отрядов 
Иркутской области Ольга Баранова пойдет 
голосовать, потому что не хочет отсиживаться в 
стороне, когда решается судьба страны и области.

– Я пойду голосовать, потому что я считаю 
важным сохранить наши традиционные ценности, 
а главное – устойчивое развитие Иркутской 
области и России в целом. Поэтому убеждена, 
что сегодня нельзя занимать позицию стороннего 
наблюдателя, а для этого необходимо прийти на 
избирательный участок и проголосовать, – говорит 
Ольга Баранова.

– Нам нужно сохранить заложенный 
в последние годы фундамент, опираясь на 
который наша страна и наша область смогут 
совершить новый качественный рывок в 
развитии. У нас реализуются различные 
программы в социальной сфере, строительстве, 
транспорте, промышленности, и мы обязаны 
не просто сохранить их, а и в дальнейшем 
совершенствовать, – считает председатель 
совета ректоров Иркутской области, научный 
руководитель ИрГУПС Андрей Хоменко.

Напомним, выборы президента России 
пройдут 15, 16 и 17 марта 2024 года. В 
голосовании участвуют четыре кандидата: 
трое – Леонид Слуцкий (ЛДПР), Николай 
Харитонов от КПРФ и Владислав Даванков 
(«Новые люди») – выдвинуты политическими 
партиями. Действующий глава государства 
Владимир Путин идет на выборы как 
самовыдвиженец.

является важным и нужным. Собственно, 
благодаря таким поступкам и происходит 
формирование нашего истинно российского 
менталитета, который не позволяет нам пройти 
мимо, когда нужна помощь.

Организаторы гуманитарной акции 
благодарят всех, кто не остался в стороне и 
откликнулся на призыв. – Огромное спасибо 
всем ребятам, родителям, педагогам и 
администрации Ербогаченской школы, 
которая помогла организовать сбор 
гуманитарной помощи. Отдельное спасибо 
Орлятам и ребятам из волонтёрского 
отряда «Доброе сердце» (младшая группа) за 
помощь в упаковке гуманитарной помощи, – 
отметила Нина Шеметова.

Полина Белая На фото: Максим Марков и его боевой товарищ 
получили посылки катангчан
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Члены избирательных комиссий пошли 
к жителям Иркутской области

В субботу, 17 февраля, в Иркутской 
области стартовал проект «Информ УИК». 
Цель проекта – проинформировать жителей 
о способах голосования и адресах ближайших 
избирательных участков. Для этого члены 
участковых избирательных комиссий (УИК) 
постараются зайти к каждому жителю 
региона.

О том, как будет проходить информирование 
и как понять, что перед вами действительно член 
избирательной комиссии, рассказал председатель 
избирательной комиссии Иркутской области 
Илья Дмитриев.

– Все участники проекта «Информ УИК» 
будут в специальных накидках, на которые 
нанесена символика выборов, также при 
них будут фирменные сумки. У каждого при 
себе обязательно будет удостоверение члена 
участковой избирательной комиссии, бедж с 
именем и фамилией, подписанный председателем 
УИК, заверенный печатью комиссии, – отметил 
Илья Дмитриев.

Глава избиркома подчеркнул, что во 
время таких обходов члены комиссий будут 
рассказывать избирателям о предстоящих 
выборах, а также поинтересуются у граждан, 
как им удобнее голосовать: традиционно 
на избирательном участке или на дому в 
связи с состоянием здоровья или почтенным 
возрастом. Напомнят жителям региона и адреса 
близлежащих избирательных участков.

– На этих выборах у нас будет три дня 
голосования – 15, 16 и 17 марта. В любой из этих 
дней человек может прийти и проголосовать 
с 8.00 и до 20.00. При этом подчеркну, что 
члены участковых избирательных комиссий не 
вправе заниматься агитацией за того или иного 
кандидата. Наша задача 
проинформировать о 
предстоящих выборах и 
еще раз напомнить, что 
проголосовать сегодня 
легко, – сказал Илья 
Дмитриев.

Проект «Информ 
УИК» будет действовать 
в течение трех недель: с 
17 февраля по 7 марта. 
В целом по стране в 
нем участвуют более 
300 тысяч членов 
УИК. На территории 
всего региона проект 
реализуется впервые. 
В нашем регионе в 
обходе домов и квартир 
будут задействованы 
6,7 тысячи членов 
у ч а с т к о в ы х 
и з б и р а т е л ь н ы х 
комиссий.

П р е д с е д а т е л ь 
УИК 556 Наталья 
Гюльмамедова говорит, 
что информирование 

жителей в рамках проекта «Информ УИК» очень 
интересная и непростая, но ответственная 
работа.

– «Информ УИК» – очень интересная 
работа, но психологически сложная. Во-
первых, нужно убедить человека открыть дверь, 
представиться, расположить к себе избирателя. 
Где-то придется принять на себя негатив, где-то 
уделить много времени пожилому человеку, и это 
всегда непросто. Наша задача – информировать, 
рассказать избирателю его права. Во-вторых, 
где-то придется уточнять данные, потому что 
человек живет по этому адресу, а его не успели 
внести в список. Очень много нюансов, – 
рассказывает Наталья Гюльмамедова.

Члены участковых избирательных 
комиссий отмечают, что сейчас контроль за ходом 
голосования стал намного жестче. Строже стало 
законодательство, плюс используются самые 
современные технические решения.

– Законодательство стало гораздо жестче. 
Камеры на участках позволяют любому 
желающему стать наблюдателем, трансляция 
с двух разных ракурсов ведется в онлайн-
режиме, очень большое количество людей может 
посмотреть – раньше таких возможностей не 
было, – делится своим мнением учитель, член 
участковой избирательной комиссии № 555 в 
городе Иркутске Ирина Алексеенко.

Она уточнила, что камеры на участке 
установлены таким образом, что слепые зоны 
просто исключены.

Материалы предоставлены общественно-
политической газетой «Областная» 

(свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 
38 - 00167 от 17.09.2009 г.) 
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ФЕВРА ЛЬСКИЕ СОБЫТИЯ 
По дороге на юг

Рабочая группа администрации МО «Катангский район» 
во главе с Евгенией Васильевой побывала в 6 населенных пунктах Катанги

В составе группы, которую возглавляет 
исполняющая обязанности мэра Евгения 
Васильева – её заместитель Артём Шеметов, 
заместитель руководителя административно-
хозяйственной части администрации Наталья 
Верхотурова и директор МКУК «Катангская 
ЦБС» Елена Бирюкова. Номинальная 
цель командировки – встречи с лидерами 
общественного мнения катангских сёл и 
деревень, проверка готовности катангчан к 
важнейшему событию – предстоящим в марте 
выборам Президента России. А также работа 
с людьми в рамках повышения содействия 
гражданского общества Катанги героическим 
участникам СВО. Но, как это всегда и бывает, 
формальные задачи послужили поводом 
для накопления фактической информации о 
положении на местах, способствовали более 
рельефной, выпуклой подсветке проблем, 
возможности услышать живой голос людей, в 
реальной, естественной обстановке.

Красна Ерёма пирогами
 Жарко натопленный холл ерёмского клуба. 

На столе заготовки для будущего праздничного 
оформления к Дню защитника Отечества. 
Рядом – блюдо с ароматными пирогами и 
горячий чайник. Местная завклубом, Прасковья 
Маленьких, с улыбкой угощает гостей из 
райцентра. Немного поговорили и пошли в 
зал, встречаться с сельским активом. После 
выступления главы района, посвящённого 
плановым вопросам, Евгения Владимировна 
приглашает собравшихся задавать вопросы. 
Говорить о наболевшем. Энергичная женщина, 
Галина, с места в карьер выдвигает ряд 
претензий работе местного очага культуры 
и остановке работы в селе детского сада. Ей 
возражают местные: и мероприятия проводятся, 
и сад закрыли после того, как сама эта Галина 
перевела своего ребёнка в ербогачёнскую 
«Радугу». Чувствуется, что визит гостей лишь 
повод для активизации боевых действий в рамках 
внутреннего конфликта, который тлеет в селе. 

 – Обращайтесь в муниципальный отдел 
образования, – подытоживает дискуссию, 
Евгения Васильева, – будем решать проблему. 
Ведь если нет заявления, странно надеяться, 
что детский сад откроют. Кроме этого ерёмцы 
просят денег на оплату ежемесячной вывозки 
ТКО от подворий при помощи трактора, 
который находится в селе. То, что этот вопрос 
возник на встрече с главой района даёт 
представление о том, что жители до сих пор, 
к сожалению, не совсем чётко различают 

полномочия и компетенции уровней власти, 
смешивая порой вопросы поселенческого и 
муниципального значения. В любом случае, 
Евгения Владимировна обещает отработать этот 
вопрос с главой Преображенского поселения 
Александром Свистуновым.

 Вообще, проблемы жителей делились на 
две основные категории – частные для отдельных 
населённых пунктов и общие для большинства 
жителей юга Катанги. Вопросы первой 
группы, как правило, поддаются немедленному 
реагированию, как тот же вопрос с детским садом. 
Вторые требуют более комплексной работы, 
и, как подчеркнула Евгения Владимировна, 
способы решения некоторых из них возможно 
будут озвучены на предстоящем в начале марта 
отчёте о работе районной администрации. 

 График поездки – вещь очень негибкая, 
времени в обрез и мы покидаем Ерёму. Село, 
где по дворам можно насчитать всего три 
десятка человек, живёт своей жизнью. В 
которой хватает места и вкусным пирогам и 
внутренней войнушке. Всего понемножку. 

Обретённые посылки
Через несколько часов въезжаем в 

Преображенку. Тут же у местной администрации 
останавливается тёмный «УАЗик» с главой 
поселения Александром Свистуновым. 
Собираются местные активисты, в основном – 
женщины. Из всех, кто присутствовал на 
встрече, только двое мужчин – местный 
энергетик и руководитель Преображенского 
Авиаотделения (не считая Александра 
Анатольевича, бессменного главы поселения). 
И это не исключение – везде, где мы побывали 
подавляющее число активистов и лидеров 
общественного мнения – женщины. 

В ходе общения между главой района 
и преображенцами всплывает тема плохой 
работы «Почты России». Много отправлений, 
адресованных жителям застревают в Киренске, 
где посылки порой пылятся несколько месяцев. 
Компания «Ангара» жёстко лимитирует загрузку 
почтового груза в свои вертолёты, отдавая 
предпочтение пассажирам. Вся почта не уходит, а 
на следующий вертолёт грузят уже более свежую 
корреспонденцию, и часть посылок зависает 
в Киренске, действительно, очень надолго. 
Обсуждение этой проблемы вывело на временное 
решение вопроса. Совсем скоро из Киренска в 
Преображенку должна пойти незагруженный 
автомобиль местного Авиаотделения. Евгения 
Владимировна, связавшись с представителем 
«Почты России» в Киренске, договорилась о том, 

Дальний, желтоватый свет фар выхватывает из темноты белесую ленту дороги, которая 
ленивым удавом заползает под колёса УАЗа. С боков появляются и исчезают чёрные хвойные 
силуэты в накинутых на колючие плечи снежных шалях. В кабине «фермера» магнитола тихо 
поёт про белое покрывало января. Покрывало, укутавшее Катангу в несколько слоёв, на 
месте, только за окном уже середина февраля. Рабочая группа районной администрации на 
зимнике. Впереди – первая контрольная точка, село Ерёма… 
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что застрявшие там долгожданные 
посылки будут загружены в этот 
автомобиль и совсем скоро прибудут 
к своим адресатам. 

От почтовых неурядиц 
разговор перекинулся на более 
широкую проблему внутренних 
катангских авиаперевозок. 
Расписание с рейсами Ми-8, 
которое «Ангара» согласовывает 
и утверждает с заказчиком, 
администрацией района, время от 
времени, по просьбам авиакомпании 
плавает из стороны в сторону. Это, 
плюс практика авиаперевозчика 
продавать билеты на рейс Ми-8 
по факту вылета вертолёта, а не 
предварительно, как это и должно 
быть, ставит пассажиров в 
заведомо проигрышную позицию. 
Они, фактически, становятся 
заложниками. Нет билета – нет гарантий, который 
этот документ предоставляет пассажиру, что 
приводит к разным неприятным ситуациям, 
в которые попадают катангчане. Вопрос с 
расписанием и билетами – не особенность 
Преображенки. Он общий для Катанги и в 
разных формах поднимался на протяжение всей 
поездки. 

Дальше по зимнику, в Непу. Через КПП 
Роснефти, где в свете фар люди в униформе 
досматривают автомобили и их пассажиров. 
Совсем как в советских фильмах про ВОВ, 
когда герой, прорываясь в охраняемую немцами 
зону, притаился в кабине и гадает, не сменила 
ли комендатура пароль. В Непу мы въехали уже 
в темноте. Село светилось огнями, то тут, то 
там громоздились короба большегрузов, падал 
липкий тяжёлый снег. 

Непа без дров
Утром, на встрече в клубе весь актив 

растянулся по стеночке. Перед ними стол, за 
которым глава поселения Алёна Леденцова и 
гости из Ербогачёна. Разговор строго в рамках 
программы – уточнение избирательных списков, 
помощь землякам на СВО, грядущий паводок. 
Ни глава, ни местные лидеры общественного 
мнения особой активности не проявляют. Но 
тут в дело вступает Сергей Иванович Юрьев, 
местный энергетик с многолетним послужным 
списком. Сергей Иванович, который за словом в 
карман не лезет, поднимает вопрос дров – один 
из ключевых сегодня для Катанги. Он говорит о 
том, что есть вариант решения, хотя бы для жителей 
Непы. Нефтяники, которые располосовали тайгу 
профилями, валят огромное количество леса. 
Который бесполезно гниёт: либо просто в кучах, 
либо в вырытых специально рвах. Так что, по 
мысли хорошего человека из Непы, почему бы 
недропользователям или их подрядчикам не 
проявить чуточку социальной активности и 
не помочь непчанам с дровами? Ведь такая 
практика уже, по словам Сергея Ивановича, 
применялась.  

Решение «дровяного» вопроса в Катанге 
не знает простого решения и, возможно, 
требует индивидуального подхода для каждого 
населённого пункта. И как вариант, конечно, 

стоит отработать вопрос с нефтяниками. 
Администрации района предстоит решить 
сложнейшую задачу со многими неизвестными. 
«Такие вопросы, – подчеркнула Евгения 
Владимировна, – к сожалению, не решаются 
одним моим распоряжением. Для поиска 
оптимального выхода необходимо тесное 
сотрудничество с властью поселений, 
активистами на местах. Вообще, многое сейчас 
нужно решать именно так. Не дожидаясь пока 
вопрос, рассосётся под давлением «волшебного» 
приказа сверху, нужно искать выход на месте».

Надежда Романова, заведующая местным 
клубом, в котором и проходила встреча, 
повела нас смотреть последствия ремонта, 
который когда-то сделали здесь легионеры 
приснопамятного Армстроя. «Содрали 
штукатурку старую, – рассказывала она, – 
налепили панелек, тепло в помещении не держится 
совсем. Радиаторов, секций очень мало. В здании 
реально холодно, мероприятия с детьми проводим 
только в верхней одежде. Надо что-то делать!». 
Заместитель главы администрации района Артём 
Шеметов фиксирует жалобы, рассматривая 
недавно установленный в клубе новый котёл 
отопления. Вся информация учитывается, 
суммируется и представители районной власти 
заверяют: выводы последуют. 

Перемен требуют наши сердца
Дорога в Бур, самое многолюдное село 

так называемого «аппендицита», огромной 
части Непского поселения, где в стремительно 
«лысеющей» тайге на расстоянии сотен 
километров друг от друга расположены три 
села, изматывает. Часть зимника основательно 
изрезана гусеницами «пришлых» вездеходов. 

В самом Буре заметённые снегом 
направления, вместо прочищенных дорог. 
В клуб, перешагивая сугробы, постепенно 
собираются люди. Встреча началась. Хозяева 
молча выслушали гостей. Потом слово взяла 
представительная женщина с зычным голосом. 
Суть дела: жители до сих пор вынуждены 
получать электроэнергию по линиям, которые 
находятся в плачевном состоянии.  Опоры, 
провода никуда не годятся. При малейшем ветре 
происходят замыкания, которые жгут бытовую 

На фото: встреча с активом с. Преображенка
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технику людей и создают пожароопасную 
ситуацию. Настрой выступления можно было 
передать одним словом «Доколе!».

Как выяснилось, основные работы по 
установке новых опор и протяжке проводов уже 
выполнены сотрудниками МУП «Катангская 
ТЭК». Осталось подключить к новой линии 
потребителей. Глава района заверила жителей 
села Бур, что решение будет найдено, и 
электроэнергия в селе совсем скоро пойдёт к 
потребителям по новым проводам. 

Встреча закончилась. Мы пошли к 
машинам, а вслед нам, с надеждой на перемены, 
смотрели жители Бура. 

Центр Советского Союза
В кромешной тьме, по заваленной свежим 

снегом почти тропинке мы подъехали к южной 
окраине Непского МО селу Токма. Когда-то, ещё 
при социализме, географы подсчитали и вышло, 
что Токма – населённый пункт, который ближе 
всех расположен к географическому центру 
Советского Союза. Много с тех пор прошло 
лет, и нет уже СССР, нет его центра и Токма 
из нарядного, аккуратного села постепенно 
превратилась в засыпанную снегом точку на 
карте с парой десятков пожилых жителей. 

В здании администрации, которая 
совмещена с местным ФАП нас встретила 
Евгения Арбатская, местный представитель 
поселенческой администрации – приятная 
женщина с незаданным вопросом в глазах. Чуть 
позже пришли около 10 совершенно чудесных 
пожилых женщин и пара хмурых мужчин (во 
взглядах которых признаки возможного ответа 
на тот самый вопрос). Местные, слушая слова 
главы района, его заместителя, вопросы задают 
в основном друг другу. Тут тоже, как и в Ерёме, 
чувствуется наличие основательного внутреннего 
конфликта, который более важен людям, чем 
даже возможность пожаловаться районной 
власти. Получилось, что чем малолюдней село, 
тем больше оно сосредоточено на внутреннем 
противостоянии.  

Я не выдам тайны, люди в Катанге 
везде хороши, но в Токме, честное слово – 

особенно! Все эти тётеньки, в замурованной 
снегом деревне – их жизнелюбие и чувство 
юмора способно противостоять, казалось бы, 
неизбежному. Да, они жалуются. Немножко. На 
то, что не могут обеспечить себя дровами. На 
то, что лесозаготовители построили два моста, 
и из-за этого проблемы, что рыбаки с «большой 
земли» заваливают реку мусором. На что-то 
ещё. Но в тоже время ясно дают понять – жизнь 
продолжается. Несмотря ни на что!

  «Лес-Инвест» пришёл на помощь
Дорога в Подволошино ведёт через 

отсыпанные лесовозные трассы, по бокам 
которых громоздятся бесчисленные штабеля 
леса. Масштабы вырубки на юге Катанги, 
конечно, поражают. Огромные, порыкивающие 
автомобили с прицепами, которые забиты 
брёвнами – самая распространённая примета 
местного пейзажа. 

В самом селе, на встрече с активом, 
люди тоже подняли этот вопрос. Совсем 
недавно поблизости стало базироваться 
лесозаготовительное предприятие «Инвест-Лес», 
лесовозы которого регулярно курсируют через 
центр Подволошино. Местные жалуются на то, 
что делают они это, несмотря на ограничительные 
знаки, частенько слишком быстро. Это создаёт 
много опасностей. Плюс легионеры водители, 
которых завозит «Инвест-Лес», временами 
проявляют повышенный интерес к местным 
развлекательным мероприятиям – это тоже не 
устраивает жителей села.

Чтобы далеко не ходить, глава района, 
Евгения Владимировна, приглашает на встречу 
руководителя лесозаготовителей, Андрея 
Кустовского. Он, в свою очередь, заверяет 
собравшихся, что все водители должным 
образом, по роспись, проинструктированы. 
«Конечно, – говорит генеральный директор ООО 
«Лес-Инвест», – от человеческого фактора никто 
не застрахован. Так что прошу – если видите 
нарушения со стороны наших водителей – 
немедленно сообщайте. Мы сразу примем меры».

Евгения Васильева, пользуясь моментом, 
продолжает ковать железо, как говорили в 

известном фильме, не отходя 
от кассы. При её содействии 
удаётся заключить договор 
социального партнёрства 
между администрацией 
Подволошинского поселения 
и ООО «Инвест-Лес». Андрей 
Кустовский выражает 
готовность помочь в 
обеспечении дровами тех 
жителей Подволошино, 
которые относятся к льготной 
категории. Это члены семей 
участников СВО, ветераны, 
инвалиды, дети войны, да и 
просто одинокие пожилые 
люди, у которых нет 
возможности обеспечить себя 
дровами. Списки тех, кто войдёт 
в число участников программы 
социально-экономического 
сотрудничества, подготовит 

На фото: участники встречи в с. Токма
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Больше света – меньше танков
На Ербогачёнской ДЭС устанавливают новый дизель-генератор

На прошлой неделе, во время 
командировки по району, где-то 
между Непой и Буром навстречу 
нам прошёл тягач с синей 
кабиной, на прицепе которого 
высилось большая металлическая 
конструкция. Как потом 
выяснилось – это был меговаттный 
дизель-генератор, который ждали в 
Ербогачёне ещё с конца прошлого 
года. 

– Брэнд немецкий, называется 
МТУ, – рассказывает директор 
Ербогачёнской ДЭС Сергей 
Сапожников, – а сборка –  китайская. 
Китайцы купили лицензию, 
комплектующие поступают из 
Германии, а производит Китай. 
Мощность дизеля – 910 киловатт. 

Мы хорошо знакомы с 
подобными аппаратами. Этот 
дизель у нас четвёртый. Поэтому 
и заказывали такой, что уже научились их 
ремонтировать, специнструменты у нас есть, и 
каналы поставки запчастей наработаны. 

Новый ДГ уиже в райцентре. Стоит 
внутри ангара ДЭС, рядом со своими 
«собратьями», готовясь начать вырабатывать 
электроэнергию для жителей Ербогачёна. 
Задача наших энергетиков установить новый 
дизель, смонтировать выхлоп, топливоподачу, 
заземление, кабеля. А после этого приедут 
специалисты по настройке, которые заведут 
новый ДГ в общую сеть и выведут на компьютер. 

Как известно, ситуация с обеспечением 
Ербогачёна электроэнергией весьма 
напряжённая. По словам директора ДЭС, 
сейчас они работают совсем без резерва. И 
если возникает потребность в обслуживание 

машин, или их ремонте, приходится производить 
отключения. Теперь же, после установки нового 
ДГ и ввода его в эксплуатацию, от этой практики 
можно будет уйти. Ориентировочные сроки 
запуска нового дизеля – середина марта. 

Любопытный момент: дизель такого 
типа, марки МТУ, что устанавливают сейчас на 
Ербогачёнской ДЭС, используется в качестве 
двигателя для немецких танков «Леопард», 
которые наши герои сейчас жгут на Украине. Так 
что новый дизель, доставленный в Ербогачён, 
кроме того, что наша электростанция станет 
на 1 мегаватт мощнее, значит ещё и то, что 
возможно одним вражеским танком будет 
меньше там, где идёт война…

Дмитрий Засимов

администрация Подволошинского МО, а 
лесозаготовители предоставят им дрова на 
безвозмездной основе.

Встречи закончены. Мы, пользуясь 
большим и вкусным гостеприимством 
подволошинцев, ужинаем и собираемся в 

обратную дорогу. Бежим в огромный 
местный магазин «Кедр», ассортимент 
которого поражает воображение, 
покупаем подарки близким, пакуем 
сумки. Впереди пятьсот с лишним 
километров зимника, перекуров на 
скорую руку, многочасового пути и 
неловких попыток подремать. Наши 
водители, Владимир и Олег хмурят 
брови и гонят нас из-за стола: пора в 
путь. 

И снова заползающий под 
колёса автомобилей зимник, отсчёт 
пройдённых километров давно 
перевалил за тысячу, впереди – 
Ербогачён, а позади остаются 
сёла Катанги. Люди в которых 
придумывают где и как напилить дров, 
ждут посылок от близких, воюют друг с 

другом, слушают вой ветра, способного замкнуть 
провода, пекут вкусные пироги. Живут…

Дмитрий Засимов

На фото: встреча с активом с. Подволошино
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Возврастное 
ограничение:   12+

Афиша ДК «Созвездие»
23 февраля

13:00 ч. - Благотворительный концерт ко Дню защитника Отечества 
«На страже исторической памяти» 6+

Стоимость входного билета:
взрослый - 200 рублей;
детский - 100 рублей.

14:00 ч. - Благотворительная ярмарка 
«Всё для Победы!»

14:30 ч. - Показ х/ф «Девятаев» 12+
20:00 ч. - Дискотека для молодежи. Билет 100 рублей.

Все вырученные средства пойдут на помошь нашим землякам - участникам СВО.

Грантовые конкурсы для молодежи - 2024
Дата Конкурс

март Росмолодежь. Гранты 1 сезон

май Росмолодежь. Гранты в рамках Всероссийского фестиваля                              
студенческого спорта «АССК. Фест»

июнь Всероссийский молодежный форум «ШУМ»
июнь Молодежный образовательный форум «Шерегеш»

июнь - 
сентябрь Росмолодежь. Гранты в рамках Фестиваля молодого искусства «Таврида. АРТ»

июль V Всероссийский форум «Дигория»
июль Международный молодежный форум «Байкал»
август Всероссийский форум (слет) казачьей молодежи
август Росмолодежь. Гранты: «Микрогранты»

сентябрь Всероссийский форум молодых предпринимателей
сентябрь XI Всероссийский форум рабочей молодежи
сентябрь Росмолодежь. Гранты 2 сезон

октябрь Окружной форум добровольцев Сибирского и Дальневосточного                   
федеральных округов

ноябрь Форум молодежи коренных малочисленных народов Севера, Сибири и               
Дальнего Востока Российской Федерации «Российский Север»


